

glaucoma, etc.). En las segundas no tiene, generalmente, significación especial.

II—Mácula. Para examinarla, conviene hacer mirar al paciente la fuente luminosa que emana del oftalmoscopio. En esta forma aparece una porción de la retina con caracteres propios. Situada exactamente en el polo posterior del ojo, hacia afuera de la papila, exhibe un gran número de casos, un color más subido que el de las porciones vecinas.

Puede estar rodeada de uno o más anillos brillantes, parciales o completos, poco marcados en los viejos. Hay que observar muy bien la mácula, cuando ella es francamente visible pues hay ocasiones en que no lo es, para evitar el error de confundirla con un punto hemorrágico.

Al descubrir el aspecto en general del fondo del ojo, vimos el aspecto general de la coroides y retina, de manera que no se debe insistir sobre estas dos capas endoculares.

Las manifestaciones vasculo-renales de la gestación

H. Vermelin y M. Ribon.

Gynecologie et Obstétrique. Paris. Nº 2. 1949.

En un extenso estudio sobre las manifestaciones vasculorenales de la gestación, los autores actualizan las ideas atañederas a tan apasionante capítulo de la clínica obstétrica. Con la elegancia, claridad y precisión, ya proverbiales en los médicos de Francia, hacen un recuento y un análisis de la albuminuria que aparece en algunas embarazadas, estableciendo la distinción entre la albuminuria sintomática sin lesión renal y la conexas a una nefritis, sea anterior al embarazo, sea adquirida durante la evolución de éste. Por otra parte, recalcan sobre la albuminuria expresión de una "enfermedad gravídica verdadera", capaz de expresarse clínicamente por toda una

gama de trastornos de gravedad creciente, desde la albuminuria aislada hasta los espectaculares síndromes convulsivos y hemorrágicos.

En el estudio de Vermelin y Ribon se habla del disfuncionamiento hipofiso-dicefálico como génesis de la "enfermedad gravídica" al cual responde con gran sensibilidad el riñón por ser "el espejo del equilibrio gravídico"; y en cuanto a la terapéutica anotan el régimen higiénico-dietético, las dosis moderadas de extracto tiroidiano, el sulfato de magnesina en inyección endovenosa y desechan por peligrosos, en las formas paroxísticas, la sangría y los barbitúricos.

R. T. S.